
 

令和元年 11月 15日発行 

写真  ㊤愛知県・豊橋市（岩屋緑地展望台からの景観） 

㊦北海道・室蘭市（絵鞆半島地球岬の景観） 

 

 

渾身の力作！ 

監修 顧問（元広報担当・明徳寮出身） 渡会襄一（開発工学 昭和44年卒）  
編集・執筆 副支部長 兼 広報担当  井上 満（応用化学 平成9年卒）  

 

秋田支部の皆様へ！ 

青春の地，室蘭で会おう！ 

室蘭ランプ城にて 



 

 

 

 

 

 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

  

 

 

 

    

 

熱心に審議されました。① 

 

総会議長 長澤幹事 

 

受
付
で
ー
す
。 

熱心に審議されました。② 

東海支部総会等 
期日：令和元年 5 月 25 日（土） 

場所：肉バル×チーズタッカルビ「ボーノ」金山駅前店 

    

恒例の新年交礼会を開催しました。今年も健康におくれること、母校と東海支部の益々の発展を願って乾杯しました。 

謹 告 

個人情報保護の観点から、この会報の内容は、

会員間の親睦以外の使用・引用を禁止します。 

 

望月支部長ありがとうございます。 

期日：平成 31 年 1 月 26 日（土） 

 時間：12 時から 14 時 30 分 

場所：JR 大府駅前 和食「みかど」 

事務局横山さんによる丁寧な説明 

 

みなさん受付はこちらです 

。す。 

角岡支部長 挨拶 

開会宣言 瓜生幹事 

 

監査結果報告 砂田監査役 

横山さん。いつ

もありがとうご

ざいます。 

角岡支部長 

いつも東海支部のた

めにたくさんの元気

をありがとうござい

ます。 

 



 

 

 

   

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

総会進行および内容
①　開会宣言　司会：幹事　瓜生信彦（電気63卒）
②　開会の辞　副支部長　井上　満（応化H9卒）
③　支部長挨拶　角岡信也（建築52卒）

令和元年度社員総会・沖縄支部合同懇親会　概要報告
④　議長選出　幹事　長澤聡也（機械59卒）を選出し、拍手にて承認
⑤　議事　事務局　横山正一（金属60卒）より説明

１号議案（平成30年度事業報告と会計報告）
監査役　砂田篤志（電子H3卒）より監査結果報告

２号議案（支部役員・幹事・顧問改選案）
３号議案（令和元年度事業計画案と予算計画案）
１～３号議案全て拍手、賛同多数にて承認

⑥　ご来賓紹介 挨拶
静岡支部支部長：望月良明様

⑦　閉会の辞　副支部長　中村一雄（電気58卒）

来賓挨拶 望月静岡支部長 閉式の辞 中村副支部長 

１～３号議案は、
すべて異議なく承認
されました。 

若手挨拶 横山さん 

東海支部総会

の開催をお祝

いいたしま

す。 

若手挨拶 清水翔太郎さん 比較的若手 清水寛朗さん 宴会の準備 山崎幹事長 

【室蘭工大の近況】 ＴＨＥ世界大学ランキング 2020 で 801-1000 位にランクアップ！！

―国立大学では 13 位タイー タイムズ・ハイヤー・エデュケーションが世界大学ランキングを

発表し、室蘭工大は昨年の 1001+位から、801–1000 位にランクアップし、北海道、東北地

域では、東北大学(251-300 位)、北海道大学(401-500 位)、会津大学(601-800 位)につい

で、札幌医科大学（801 – 1000 位）とともにランクインしました。 

2019 年８月６日
（火）「教育・研究
３号館渡り廊下新営
工事」起工式挙行さ
れました。同窓会の
寄付による、教育・
研究１号館―３号館
連絡通路の工事開始
に先立ち、起工式が
挙行されました。式
には、泉田会長、板
倉理事長他が出席、
学長の挨拶の後、泉
田会長の挨拶があり
終了しました。 

山崎幹事長。いつも総

会の中、宴会の手配あ

りがとうございます。 



 

このｓ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

           

 

   

   

 

懇親会 今年も多くの参加者が集合しました。 

（失礼ですが、敬称を略させていただきました） 

一部コメントに少し私情があります。ごめんなさい。 

同窓会員の勧誘をお願い
します！ 
 
同窓会東海支部の運営は、

会員各位の会費で行っていま
す。会員数が増えなければ活
動の為の資金が不足します。
役員・幹事会では議論をして
経費をできるだけ減らす努力
をしておりますが、ご協力を
お願いします。企業内、知り
合いの室工大卒業生に声をか
けてぜひ会費納入をおすすめ
ください。東海地区に来られ
た新入社員や転勤・転入者の
情報を下記の事務局までお寄
せください。 
東海支部事務局長 
横山正一  
TEL：0565(76)5131  
agito-show-1@re.commufa.jp 

いつもいいお話し、井下顧問 

東海支部の発展を祈念して バンザイ 室蘭までとどけ！！ 

みよ！ 

この東海支部

の結束力！ 

飲みましょう！ 

先輩！二次会はどこでやるんですか？ 

皆さん笑顔が素敵です。 

みんなで飲もう！

たくさん飲むぞ！ 

今
年
も
、
飲
ん
だ
後
に
撮
る
！ 

乾杯 !! 

飲もう !! 

もう飲めませ

ん！（笑） 

同窓会東海支部報についてご感想をぜひお寄せ下さい。なお，写真を提供していただきました福

田孝顧問、横山正一事務局長、中村一雄副支部長等に厚くお礼申し上げます。さらに、内容構成に

つきましてご助言くださりました渡会襄一顧問に深く感謝申し上げます。      

乾杯挨拶 福田 顧問 みんなで楽しく乾杯！ 

 

みなさんどんどん飲んでます。 

飲み足りない。

二次会行くぞ！ 



 特別企画編集責任者 副支部長 井上 満  
 

令和元年 6月 28日（金）午後 15時頃，北海道の玄関である新千歳空港に集合した 5名の東海支部

有志，レンタカーを利用し，横山正一氏（S60金属 東海支部事務局長）と山田裕彦氏（S60電気 東

海支部顧問）の運転で一路高速で室蘭へ移動する一行。それにしても山田先輩，中村繁之に似てるよ

な。（笑）室蘭に着くと横山先輩のスマホの充電器を買いたい。との発言が飛び出し，室工大生協パレ

ットへ移動した。生協喫茶のポテトカレー…あんなの食べたら絶対に太りますよ！食べてたけど…。

（笑）そして，大学，学生食堂等を訪問しました。色々とご迷惑をお掛けしました室蘭工大副学長・

佐藤孝紀 教授，同窓会理事長・板倉賢一 教授はじめ関係者の皆様，お心づかいありがとうございま

した。何度もメール対応くださいましてすいませんでした。その後，滞在先のホテル「サンルート室

蘭」に向かいました。道中，各自が過ごした下宿や寮を巡りました。居酒屋が少なくなっているとい

う発言が相次ぎました。私の馴染みの居酒屋「甚八」等もなくなっていました。お世話になった銭湯

も見てまわりました。水元湯，負けず嫌いの私は，先輩とサウナを出る順番を競った。2 回ほど倒れ

そうになりました。中島湯のサウナにもよく通ったものでした。Ｋ先生の日本近現代史の講義中，東

京裁判の議論より，戦争責任の問題より，銭湯どちらに行くか真剣にずっと悩んでいました。（笑）Ｔ

歯科医院の歯科助手さんが綺麗だといった噂が広まり虫歯がないのに行ってしまいました。そうした

ら虫歯が見つかりました。確かに噂の通り綺麗な方でした。当時，室蘭市内の色々なところで身分証

明書として危険物乙四の免許を提示したらびっくりされました。どうやら危険人物と思われたようで

す。（笑） 

 

18時から懇親会を東室蘭駅前の「居酒屋むろらん慎吾」で行いました。店員さんは現役の室蘭工大

化学系の学生さんで色々と現状をお話しできました。参加してくださいました後藤龍彦名誉教授（同

窓会本部監事），柴田亜砂美様（同窓会本部事務局）に心から感謝申し上げます。皆さんたくさん飲ん

でいましたね。飲みすぎですよ！私に言われたくないですよね。後藤先生，一切何も食べずにひたす

ら日本酒を飲み続ける姿勢に男を感じました。 (笑) 心から尊敬いたします。特大のホッケやザンギ，

室蘭焼き鳥が最高でした。その後，就寝となりました。全く記憶がございません。確か３次会までや

りましたね。恐らく，すべてカウントするとビールをかなり飲みました。つまり，鉄とエタノールの

街，γ-GTP急上昇の街，それが室蘭！（笑） 

 

翌 6 月 29 日（土）は 5 名全員で，イタンキ浜と地球岬に行きました。いずれも青春の一ページと

いった感じでした。先輩方のなかには，イタンキ浜で当時の文化女子短大の女子学生さんとデートし

たという経験の話を伺いました。極めて不愉快になりました。（笑）私も一度だけ合コンに参加したの

ですが，最初から全く相手にされず完全に無視されました。人数合わせで合コンによぶのはやめてく

ださい！今でも納得いきません。（笑）その後，白鳥大橋に進みました。入口を間違えるというトラブ

ルがありましたが最高の美しい眺めでした。その後，ダンディーな砂田篤志氏（H3電子卒東海支部監

査役）の運転で札幌に向けて移動を始めました。さすが世界のトヨタの運転は一味違います。しかし，

室蘭インターはすごい場所にあります。衝撃的でした。どれくらい衝撃的かというと，ドイツ語の授

業で S 先生に突然問題を当てられたときのような！あるいは，STV どさんこワイド 212 で谷口祐子ア

ナウンサーをはじめて見たときのような！衝撃でした。（笑） 

 

新千歳空港でレンタカーをおり，新千歳空港内のそば屋で昼食をとりました。北海道のそばはとて

も美味しかったです。ただ，なぜ焼きおにぎりが付いているのかが不明でした。（笑）その後，札幌行

きの高速バスに乗車しました。途中，北広島インターで降りて，一転，路線バス状態になりました。

先輩方が騒ぎだしました。なんだ快速エアーポートの方がよかったな！まあまあ旅はゆっくり楽しく

いきましょう！その後，5 人はそれぞれの北海道を過ごしました。虹と雪のバラードのメロディが耳

に入りました。本当に美しいです。名曲は何年経っても決して色あせないですね。サッポロには，他

の大都市にはない雰囲気というか魅力を強く感じます。サッポロという名のロマンチックさと高度成

特別企画編集責任者  

副支部長 井上 満 



長で活気にあふれていた昭和の時代を鋭く表しています。私が生まれた昭和 40 年代はいい時代だっ

たと他界した父がいつも話していました。色んな意味で，人と人とが心で対峙していたと言っていま

した。 

 

6月 30日（日）私は宿泊先のホテルから札幌市旭ヶ丘にある奥井理（おくいみがく）ギャラリーに

向かいました。（次の特別企画第 5弾参照ください。）その後，小樽，そして大倉山等に向かいました。

小樽ではお寿司を食べました。カウンターで食べましたが，味・おもてなし，ともに最高でした。さ

らに，大倉山からの眺めはとても素晴らしかったです。新千歳空港にて，18時ごろ皆さんが疲れた表

情で集まってきました。やはり皆さん同じ飛行機でした。驚きました。お土産を買い充実した表情で

した。飛行機内，隣席の清水寛朗氏（H 8機シ卒）と旅行を振り返りました。飛行機は大幅に遅れ，

帰宅は皆さん深夜になりました。私は深夜 1時に帰宅しました。 

 

振り返った極めて印象深い出来事。室蘭工大応用化学科で私の受講した「計測工学」という授業の

Ｙ先生は，話も面白く，わかりやすい講義内容で学生に大変人気がありました。また，Ｙ先生は色々

とご多忙で講義の時間は自主勉強が多く，これも人気の一つです。極めつけは，試験のとき，試験時

間中に，私たちの不足な知識を埋めるべく追加講義を行っていただきました。（笑）これで単位が取得

できたことは言うまでもありません。学生時代の懐かしい思い出です。Ｙ先生の学生への心温かい眼

差しや対応は克明に覚えています。同じような立場になって，そうした場面もあったということを心

に留めています。室蘭工大時代に心動かされた忘れられない１ページです。Ｙ先生同様，点数主義，

成績本位の人物評価に抵抗しています。 
    

 秋田支部より，東海支部のＨＰを見て，参考にさせていただき，今後，機会があれば，室蘭での交流

会を考えていきたいとのことでご連絡をいただきました。ぜひよろしくお願いします！青春の地，室蘭

でお会いしましょう！ 

 

 

   
写真１ 懇親会で記念撮影（2019年 6月 28日） 

 

写真２ 地球岬 幸福の鐘（2019年 6月 29日） 

   

写真３ 白鳥大橋（2019年 6月 29日） 

 

写真４ 虹と雪のバラードの碑（2019年 6月 30日） 

 

 

 

※2019 年 7 月２日付で室蘭工業大学同窓会ホームページ掲載の「東海支部報 室工大東海支部有

志５名きたる！」もぜひご覧ください。 
 


